

# Der Österreichisch-Ungarische Weiße Barockesel – der erste Rasse-Esel Österreichs

Der Verein zur Erhaltung der Weißen Barockesel freut sich über ein besonderes Ereignis, auf das wir, die Mitglieder und Akteure, seit seiner Gründung im Jahr 2010 hin gearbeitet haben – **die offizielle Anerkennung der Österreichisch-Ungarischen Weißen Barockesel als neue Rasse**. Darüber hinaus wurde der Weiße Barockesel als ARCHE Austria Rasse des Jahres 2017 ausgewählt, was uns ebenfalls mit Stolz erfüllt.



**Vorstand Verein zur Erhaltung der Weißen Barockesel**

Am 27.09.2016 wurde die vom Verein erarbeitete und zur Prüfung eingereichte Zuchtbuchordnung vom Tierzuchtrat positiv begutachtet. Soweit die österreichweite Anerkennung, nun folgt noch ein formelles Konsultationsverfahren durch die zuständigen Behörden der einzelnen Bundesländer, die in der Regel etwa zwei Monate dauert. Danach dürfen wir mit Stolz den ersten und einzigen Rasse-Esel Österreichs unser Eigen nennen und weiter auf dem Weg der Konsolidierung und Generhaltung begleiten.

## Erhalt der Rasse

Die vom Doyen der Haustierrkunde, Prof. Dr. Fritz Dietrich Altmann in den 80er-Jahren in Österreich wiederentdeckte weiße Eselpopulation umfasst derzeit 269 registrierte Zucht-tiere (110 Hengste und 159 Stuten, Stand: 11.11.2016), die keine, wie oft fälschlicherweise behauptet, Albinos, sondern cremellofarben sind, also Pigment aufweisen.

Die Mitglieder des Vereins und Züchter mit ihren Rassetieren sind nicht nur in Österreich, sondern auch in Ungarn, der Schweiz, in Deutschland und in Spanien beheimatet. In der Zuchtarbeit werden sie durch ein modernes, digitales Zuchtregister, durch molekularbiologische Untersuchungsmethoden sowie durch neueste Erkenntnisse zum Thema künstliche Besamung beim Esel unterstützt; dabei kooperiert der Verein mit wissenschaftlichen, universitären Institutionen in Bologna, Berlin und in Wien.



Bei der Erarbeitung der Zuchtbuchordnung und auf dem langen und mühevollen Weg hin zur Anerkennung hat uns stets mit Rat und Tat Dr. Peter Zechner, Geschäftsführer des Landesverbandes der Pferdezüchter Oberösterreichs, begleitet. Ihm gilt unser besonderer Dank und wir hoffen auf weitere, gute Zusammenarbeit. Wer nun mehr über den einzigen Rasse-Esel im deutschsprachigen Raum erfahren möchte, kann sich auf der Homepage des Vereins unter [www.barockesel.at](http://www.barockesel.at) weiter informieren. ■

Adresse: Mag. Katharina Zoufal  
Verein zur Erhaltung der weißen  
Barockesel  
tel: +43 (0)2285 20 000-840  
e-mail: [zoufal@schlosshof.at](mailto:zoufal@schlosshof.at)  
i-net: [www.barockesel.at](http://www.barockesel.at)

